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JANVIER 2025 

   

EDITORIAL du MAIRE 

Quand le vent souffle comme cette année et que le ciel devient noir, il ne faut pas être 

devin pour comprendre que l’orage va éclater ! 

Et en 2024, l’horizon s’est considérablement obscurci. 

- Météorologiquement : nous avons connu l’année la plus pluvieuse depuis longtemps. 

Les catastrophes climatiques se sont succédées même proches de chez nous en Vallée 

d’Aspe, et combien de fois avons-nous été privés d’électricité ! 

- Politiquement : la dissolution de l’Assemblée Nationale a précipité le pays dans le 

chaos. 

- Économiquement : le résultat des Législatives a plongé le monde économique dans 

l’incertitude, renchérissant les taux de remboursement de notre dette abyssale… un peu 

d’humour dédramatise : l’argent c’est comme les femmes chez Labiche : il faut le 

ménager, sinon il fera le bonheur d’un autre…et c’est bien ennuyeux de ne pas avoir 

d’argent : si en plus il fallait s’en passer ! Résultat la France a plus de 3 000 Milliards 

d’euros de dette !! Et insupportablement la richesse mondiale se trouve concentrée dans 

les mains de quelques-uns, menaçant la paix sociale et civile. 

 

En même temps, la guerre s’est rallumée dans le monde : en Ukraine où on n’en voit pas 

la fin, mais aussi au Moyen-Orient : en Israël, à Gaza, au Liban, en Syrie, en Iran… 

Il serait illusoire de croire que nous pourrions vivre comme au « village d’Astérix » 

à l’abri de tous ces dangers. A Geüs comme ailleurs, nous subissons tout cela de plein 

fouet par le renchérissement qui en découle de nos approvisionnements énergétiques et 

matériels. La faillite du budget de l’Etat se répercute sur nos collectivités par la 

diminution des subventions. Même le Conseil Départemental doit tailler dans ses aides et 

pour la 1ère fois, en 2024 nous n’avons pas perçu de subventions pour nos travaux de 

voirie ! C’est 7 000 € de moins dans notre budget ! 
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Il nous faut ouvrir grand les yeux devant ce ciel changeant et ne pas regarder 

ailleurs, même si les drapeaux tricolores des Jeux Olympiques ont été une belle 

parenthèse d’or et d’argent qui nous y a incités, et qui nous a donné l’illusion d’être encore 

une super puissance. Dès le 16 août et la fin des JO (et de nos fêtes), nous sommes 

retombés de notre petit nuage dans la dure réalité. La voix de la France s’est sérieusement 

dégradée. La dernière preuve nous en a été donnée avec la signature, contre notre gré, du 

traité du Mercosur, résonnant comme une trahison de nos amis allemands, qui préfèrent 

privilégier les intérêts de leurs industriels et la vente de leurs grosses berlines au détriment 

de la qualité de notre nourriture (et de la leur !), et des intérêts de nos agriculteurs. A ce 

sujet, voilà un an qu’en signe de solidarité, nous avons laissé nos panneaux retournés, 

donnant bien l’image d’un traité qui marche sur la tête dans un monde à l’envers. La 

remise en ordre de nos panneaux ne signifiera donc pas la fin de notre solidarité, bien au 

contraire, car à la longue, cela devient contreproductif et vous nous en avez fait la 

remarque. 

Si l’échelon communal subit la pression de l’environnement économique et 

politique, il est quand même le lieu où des solutions peuvent être trouvées pour 

adoucir et améliorer la vie, chercher des compromis, lutter contre l’isolement et 

l’individualisme ambiant, et recréer de la vraie communication dans notre société où elle 

est devenue surtout virtuelle. Biensûr, je suis souvent habité par le doute et l’inquiétude 

car, plus que beaucoup, je ressens l’intérêt du Pays dépassant les querelles politiques.  

Mais les élus passent aussi beaucoup de temps à votre service : en recevant les 

nouveaux habitants, en organisant une journée citoyenne, une formation aux gestes qui 

sauvent, un repas des seniors, les embellissements du village et les illuminations de Noël 

ou encore en participant à l’organisation du spectacle de la Pastorale qui a fédéré 

beaucoup d’entre vous... autant de façons de recréer aussi du lien social. Vos élus sont 

donc une lueur d’espoir dans ce marasme ambiant. Ils le sont aussi en prenant à bras 

le corps les problématiques d’avenir de notre territoire : Défense Extérieure Contre 

l’Incendie, sécurisation de notre approvisionnement électrique, pérennité de l’accès aux 

soins etc... Ces 3 problématiques nous ont beaucoup préoccupés l’an dernier et des 

avancées majeures ont été réalisées : 

- 70 % de notre commune sont maintenant couverts contre l’incendie par nos 

propres moyens (0 % au début de notre mandat). 

- nos démarches auprès d’ENEDIS ont débouché sur des assurances de fiabilité. 

- l’ouverture à AREN, d’un cabinet dédié aux consultations médicales dès le début 

de cette année concrétise les négociations menées avec l’association de la Maison de 

Santé du Piémont Oloronais dont l’objectif est d’amorcer la pompe du recrutement en 

liaison avec la construction de la Maison de Santé d’Oloron. Ajoutons que notre médecin 

le Dr MAILHAC nous a récemment promis de trouver un successeur le moment venu… 

2025 sera sûrement l’année de l’eau. Des décisions importantes devront être prises pour 

continuer d’offrir un service public de qualité tant pour l’eau potable que pour 
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l’assainissement où nos stations sont vieillissantes. L’eau devra payer l’eau, c’est à dire 

que toutes les dépenses pour l’eau devront être équilibrées par les recettes de l’eau.  

A partir du 1er janvier les redevances vont évoluer vers des performances incitatives : 

moins de fuites d’eau potable, meilleurs traitements des eaux usées… 

Enfin, dans la brutalité qui se répand, nous avons assuré un passage de témoins en 

douceur avec le recrutement de notre nouvelle secrétaire de mairie dont le rôle est 

essentiel pour le fonctionnement communal. C’est un métier sous tension : les 

candidat.e.s manquent et les communes sans secrétaire ne peuvent fonctionner. 

Et une grande lueur a surgi dans le ciel plombé avec la réussite de notre spectacle de la 

Pastorale ! Un grand moment comme notre village n’en avait jamais connu, sur lequel 

nous revenons dans ce bulletin et qui a magnifiquement contribué à notre devoir de 

mémoire. Les consciences se sont réveillées, et sous la Présidence de François BAYROU, 

le Pays de Béarn nous a invités le 12 décembre à Pau, à la présentation du projet de 

valorisation du site de l’ancien Camp de GURS, qui en est au stade du recrutement de la 

Maîtrise d’Œuvre, et qui devrait voir le jour en 2026. 

Au seuil de cette année nouvelle, je vous rappelle que vos élus restent à votre service et 

que je suis joignable à tout moment sur mon portable personnel : 06 81 41 49 41. 

Je vous souhaite une bonne lecture de ce bulletin et, au nom du Conseil Municipal, 

je vous présente nos meilleurs vœux pour l’année qui vient. Que 2025 vous garde la 

santé, vous apporte les satisfactions espérées, les joies attendues, et les réussites 

possibles pour vous et vos proches. 

Claude LACOUR 
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Des nouvelles de notre école 
 

Notre école fait partie du Regroupement Pédagogique Intercommunal de la Vallée de 

Josbaig. 

L’équipe enseignante compte 7 professeures des écoles réparties sur 5 écoles : 

Ecole de Geüs (CE2/CM1) : Mesdames Paola COUCHINAVE et Marion 

TERREAUX 

Ecole de Géronce (CM1/CM2) : Madame Florence CAMET-LASSALLE 

Ecole d’Orin (GS/CP) : Madame Valérie LAPUYADE 

Ecole de Préchacq-Josbaig (CP/CE1) : Madame Sandrine GASTEREGUY 

Ecole de Saint Goin : Madame Maryline GABASTON Directrice (classe MS/GS) 

        Madame Brigitte CHAMBRIER (classe TPS/PS/MS) 
 

Notre école accueille cette année 20 élèves de CM1 en plus des enseignantes, 2 adultes 

sont présentes en classe : Mme Evanora BAYONNE en Service Civique et Mme Sophie 

CARRASCO, AESH (Accompagnement d’Elève en Situation de Handicap). 

Les représentants des parents sont Mmes Elodie Maysounave et Emilie Rachou. 

L’académie de Bordeaux fait partie de la zone A dans le calendrier des vacances scolaires. 

L’obligation scolaire commence dès l’âge de 3 ans. Les inscriptions se font auprès du 

secrétariat de la Mairie de résidence. 

Les effectifs sont en baisse cette année par rapport à l’an dernier (129 au lieu de 139), car 

19 élèves de CM2 sont partis en collège et n’ont pas été compensés par autant d’arrivées 

en maternelles. L’équilibre reste donc fragile. Nous savons tous l’importance du maintien 

de notre école pour la vie du village. Mobilisons-nous pour que notre territoire rural reste 

attractif et doté de services, de commerces et d’équipements nécessaires. D’autant que 

bien des services importants existent dans la vallée. 

Le transport scolaire du matin et du soir, qui dessert toutes les communes de la vallée est 

géré par la région. Le transport du midi, qui emmène les enfants à la cantine à St Goin 

est géré gratuitement par la Communauté de Communes du Haut-Béarn (CCHB). Les 

services de restauration scolaire et de garderie dépendent de la CCHB. La garderie est 

ouverte le matin de 7h30 à 8h45 et le soir de 16h30 à 19h.L’accueil de Loisirs Sans 

Hébergement (ALSH), situé à St Goin, géré par la CCHB, est ouvert tous les mercredis 

et une partie des vacances scolaires. 

Les élèves du RPI bénéficient également du soutien et des actions de l’Association de 

Parents d’Elèves (APE) : une équipe de bénévoles dynamiques et dévoués pour récolter 

des fonds pour financer les projets pédagogiques entrepris par les enseignantes : 

Spectacle Magic After School de Noël cette année, mais aussi diverses actions tout au 

long de l’année : fête des écoles en juin, vente de Galettes St Michel, théâtre etc etc. 
 

Les projets pédagogiques sont nombreux. Pour l’école de Geüs, citons : 

Natation : en période 2 les lundis après-midi à Oloron. Le coût des transports est pris en 

charge par la CCHB. Merci aux parents qui ont passé l’agrément Natation et à ceux qui 

continuent à accompagner. 
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Escalade : au mur d’Oloron. Nos élèves s’y sont rendus en période 1 tous les mardis 

après-midi. Ce projet est entièrement financé par l’APE. Là aussi, merci aux parents qui 

ont passé l’agrément Escalade et à ceux qui les ont accompagnés. 

Education à la citoyenneté : Nos élèves ont participé à l’opération « Nettoyons la 

Nature » et collecté des déchets en bord de route. Ils les ont apportés à la déchèterie de la 

vallée où 2 ambassadrices du tri de la CCHB ont mené une animation. 

Semaine du goût : Tous au Resto chez Germaine ! Gisèle, Valérie, Caroline et Pierre 

Roger ont invité gratuitement tous les enfants du RPI le 15 octobre afin de leur faire 

découvrir l’univers de la gastronomie. Ce moment étoilé restera dans les annales et il a 

été relaté dans La République. 

Spectacles Vivants à Jéliote : le 19 décembre, nos élèves sont allés au spectacle 

Wackids. Le 14 février ce sera « Je suis Tigre » et le 14 mars « La Louve ». La CCHB 

prend en charge la plus grande partie financière (transports + une partie du prix des 

entrées. Le reste à charge de 3 € est pris par l’APE.). 

Lire et Ecrire : nos élèves sont inscrits au concours national des « petits champions de 

lecture ». Le but étant de valoriser l’oralisation des textes. 

Espace Numérique de Travail (ENT) : toutes les classes à partir de la moyenne section 

ont mis (ou vont) mettre en place un ENT dans leur classe. Il s’agit d’un système de 

communication et d’information de l’établissement qui offre à chaque usager 

(enseignants, élèves, parents), un accès simple, dédié et sécurisé. 

Téléthon : les élèves ont exécuté les coloriages distribués dans les boîtes aux lettres des 

habitants pour participer au rendu collectif. 

La traditionnelle visite du Père Noël : vendredi 20 décembre  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Disons toute notre gratitude à notre dynamique Association de Parents d’Elèves (APE) et 

à ses bénévoles, qui organisent tout au long de l’année des animations pour donner vie à 

notre RPI et financer les activités pédagogiques. 
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Rétrospective de l’année écoulée : 

 

Samedi 6 janvier 2024 : réception des nouveaux habitants 

 

A l’occasion de la nouvelle année, le Conseil Municipal a reçu les nouveaux habitants 

2023. L’institution de ce petit moment de convivialité permet de commencer l’année en 

souhaitant la bienvenue aux nouveaux arrivants autour d’une galette, en leur présentant 

la commune et le conseil, tout en faisant plus ample connaissance et en facilitant leur 

intégration. Les nouveaux habitants arrivés en 2024 seront reçus le 4 janvier 2025. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En 2024 sont arrivés à Geüs : 

- M.et Mme Lucas BEZIAT/Marion LEMONNIER et Ava, 8 chemin de Rimbères 

- Mme Audrey PUNTOUS et ses enfants, 227 rue de la Carrère  

- Mme Elisabeth LACOTTE, 1 Impasse de la gare  

Nous leur souhaitons la bienvenue au village. 

 

Quant à ceux qui nous ont quittés : 

- Mme Caroline LESCUR et M. Didier SEUBE du 96 rue de la Carrère  

- Mme Emmanuelle BECUWE et M. Laurent LABAT du 8 chemin de Rimbères  

- Mme Agnès MOSCARDO du 227 rue de la Carrère  

Nous leur souhaitons de trouver là où ils sont partis, ce qui correspondait à leurs attentes. 
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Samedi 10 février : accident au village. 

 

 

 

Dimanche 22 février 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un accident qui n’a heureusement pas 

fait de victimes s’est produit devant le 

restaurant Chez Germaine, mais le 

mobilier urbain (potelets, barrières et 

vasque de fleurs) a été endommagé. 

Une déclaration amiable a été rédigée. 

 

Le Carnaval a connu son traditionnel 

succès, bénéficiant d’une belle 

météo, et rehaussé par la création 

d’un Spectacle sur son histoire, la 

veille à Géronce. 
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Samedi 30 mars : Fête de la forêt de Josbaig. 

 

Entièrement gratuite, la journée internationale des forêts s’adresse à tous les âges et met 

en valeur l’arbre, le bois et la forêt, tout en sensibilisant les visiteurs à la gestion durable, 

à la transition écologique et énergétique.  

Notre forêt communale s’étend sur plus de 170 ha. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre sympathique équipe de l’ONF, avec notre technicien forestier Romain GRELET a 

organisé un rallye de la biodiversité. Une expérience à la fois ludique, pédagogique et 

enrichissante à laquelle a aussi participé l’école de Geüs. 

 

Mercredi 8 mai : cérémonie du 80ème anniversaire de la victoire de la guerre 39/45. 
 

8 mai et 11 novembre sont des moments de fidélité au devoir de mémoire.                        

Cette cérémonie a été la dernière pour notre poilu avant sa restauration, devant un public 

toujours aussi fidèle, souvent rehaussé par la présence des enfants de l’école qui disent 

des textes ou chantent la Marseillaise. 
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Samedi 18 mai : repas des Seniors. 

 

Le premier repas des Seniors du village (+ de 70 ans avec les conjoints) a été une belle 

opportunité festive et conviviale de rencontres et de dialogues autour d’une bonne table 

chez Germaine. Le Conseil Municipal renouvellera son invitation en 2025. 

 

 

 

 

 

 

Mardi 11 et mercredi 12 juin : Action de la Mission Locale en forêt de Geüs : 

 

15 jeunes de la Mission Locale pour l’emploi ont passé 2 jours en forêt autour d’un 

bivouac, encadré par notre concitoyen Stéphane LEMASSON.  
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Il s’agissait de travailler les compétences de ces jeunes sous forme d’ateliers et de jeux, 

et de mener une action citoyenne en nettoyant la nature afin de les sensibiliser à notre 

impact sur l’environnement. Une délégation du Conseil Municipal est allée les remercier 

et les encourager. 

 

 

Lundi 17 juin : 2ème séance de sensibilisation aux gestes qui sauvent. 

 

Tout le monde peut se trouver un jour en situation de sauver une vie, et il est des gestes 

simples mais essentiels à pratiquer dans l’urgence et qu’il faut connaître en cas 

d’accidents (hémorragie, malaise, arrêt cardiovasculaire, brûlure etc.). Tel était le but de 

cette 2ème séance organisée en Mairie grâce à notre assureur Groupama et au Colonel 

BRIOULET, fort d’une longue expérience chez les Sapeurs-Pompiers, et qui a fait 

pratiquer aux personnes présentes, avec pédagogie et maîtrise, de nombreux exercices sur 

des mannequins et avec le défibrillateur situé à l’entrée de la Mairie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dimanche 30 juin : 1er tour des Législatives et Centenaire de Paul PERRY. 

 

Paul PERRY, ancien responsable des Meubles PERRY, meilleur ouvrier de France a fêté 

ses 100 ans en compagnie de sa famille. Le Conseil Municipal a tenu à l’honorer ce jour-

là en Mairie lors d’une cérémonie empreinte de simplicité et d’émotion en lui remettant 

un cadeau et un exemplaire de son acte de naissance. Né le 30 juin 1924, il n’a jamais 

quitté son village, où il s’est marié avec Maïté en 1955, où il a toujours travaillé, d’abord 

dans la menuiserie de son père, qu’il a ensuite reprise et qui est devenue l’entreprise            
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« Meubles PERRY », actuellement dirigée par son petit-fils Vincent, qui est aussi notre 

collègue au Conseil Municipal. Nous avons comparé Paul PERRY à un chêne, un arbre 

qu’il connaît bien pour l’avoir beaucoup travaillé et qui lui a sûrement conféré ses qualités 

de solidité, de longévité et de sagesse. 

 

Celui qui devient centenaire devient une leçon de vie...et la mémoire du village. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vendredi 5 juillet : Départ en retraite de notre Secrétaire de Mairie Mme Aline 

HARGOUES 

 

Arrivée de la Mairie de Navarrenx pour pallier le départ de Régine BORDATTO en 2017, 

Mme Aline HARGOUES, que beaucoup appelait amicalement Aline a donc servi 

fidèlement notre commune durant 7 ans. Les secrétaires de mairie sont de véritables 

chevilles ouvrières de la gestion communale surtout en milieu rural. Elles sont en 1ère 

ligne pour répondre aux attentes des administrés et mettre en œuvre les décisions des élus. 

Elles conseillent les élus et sont garantes du bon fonctionnement juridique et budgétaire 

des communes. Leurs missions sont nombreuses et complexes et nécessitent des 

compétences techniques et juridiques qui évoluent sans cesse. Leur métier s’est 

considérablement transformé avec la dématérialisation des procédures et des échanges. 

Leurs responsabilités sont importantes alors que leur fonction est peu connue et 



12 

 

insuffisamment reconnue matériellement. Par son expérience, sa polyvalence, sa rigueur 

souriante et ses qualités relationnelles, Mme HARGOUES formait un précieux binôme 

de confiance avec les élus, aux services des administrés. Nous avons eu à cœur de 

l’honorer avec les municipalités de Préchacq-Josbaig et Préchacq-Navarrenx où elle 

exerçait et nous lui souhaitons une heureuse retraite. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’avenir est cependant assuré avec le 

recrutement de Mme Mélanie POCQ,   

31 ans, qui arrive de Lasseube où elle 

exerçait les fonctions de Secrétaire 

Générale de Mairie, qui s’est d’emblée 

adaptée à son nouveau poste et à qui 

nous souhaitons la bienvenue 

Madame HARGOUES avec les Maires et les Adjoints des 3 communes 
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Samedi 6 juillet : Journée Citoyenne annuelle. 

 

Une journée pluvieuse mais heureuse. Pour la 1ère fois depuis son institution en 2015, 

une météo maussade a présidé au déroulement de cette journée, mais les volontaires ne 

se sont pas découragés et ont désherbé les rues, tondu les espaces publics, nettoyé le canal 

du Joos, taillé les arbustes de la Place etc... Sachez que cette traditionnelle journée, 

ajoutée aux travaux d’entretien des espaces publics qu’effectuent régulièrement les 

bénévoles au lotissement Rimbères, au talus de la rue du Hitau, à l’entrée du village, 

derrière le fronton, au cimetière, à la place de la Mairie et de l’Eglise, à l’Arrecq de 

Cassou etc... ont fait baisser les dépenses annuelles d’entretien des espaces verts facturés 

par les employés de la CCHB de 17 000 € à 8 000 €…9 000 € d’économie par an qui 

aident le Conseil Municipal à ne pas augmenter les impôts ! Cette journée favorise aussi 

la mixité sociale, les rencontres et les dialogues, notamment lors du moment de 

convivialité qui a clôturé cette journée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mardi 14 et mercredi 15 août : les fêtes du village ! 

 

Il nous faut remercier notre Comité pour l’organisation et la réussite de ces fêtes, qui ont 

commencé le mardi par le repas du village, qui se sont poursuivies le lendemain par 

l’apéritif après la Messe, et qui se sont achevées par le traditionnel feu d’artifice dont la 

renommée n’est plus à faire. 

Une partie des bénévoles de cette journée 
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Samedi 28 septembre : La PASTORALE 

 

Jamais notre village n’avait connu pareille manifestation. Dans les jours qui ont précédé 

on pressentait que ce serait énorme, à la mesure des décors qui se montaient et des 

imposants gradins de 1200 places, mais la météo était menaçante… 

Ce fut un spectacle somptueux et les spectateurs ne s’y sont pas trompés. A voir le nombre 

de voitures arriver dès 17 heures, on n’en croyait pas nos yeux ! On n’avait jamais vu 

1500 personnes au fronton et on n’est pas prêt à le revoir. 

Mais quelle organisation aussi ! A commencer par les répétitions débutées plusieurs mois 

auparavant ! C’est qu’on ne dirige pas facilement 150 acteurs qui ont chacun leurs 

occupations ! Et que dire des décors grandioses entièrement fabriqués à partir d’arbres de 

notre forêt ! 

Quant à la qualité, louée de tous et des professionnels présents : une création artistique 

écrite, montée, jouée et réalisée par 150 bénévoles amateurs de la vallée, qui ont travaillé 

pendant plusieurs mois dans un magnifique esprit d’équipe intergénérationnel.                

Une superbe réussite dont nous pouvons être fiers et qui participe de notre devoir de 

mémoire. Disons toute notre gratitude à Dominique LAGRAVE, auteur et artisan des 

décors, à Claude PARBAUD pour la mise en scène, et à Evelyne GARCIA pour 

l’animation du Secrétariat et la coordination de toute l’équipe. 

Notre Comité des Fêtes 
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Les réfugiés passent les Pyrénées Les Lavandières évoquent la construction du camp 

Arrivée des Indésirables Inspection du Camp 

L’école sous Vichy 

Activités au Camp 

Enterrement d’un soldat 
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Dimanche 29 septembre : Les Virades de l’Espoir. 

 

Tout le monde connaît maintenant les Virades de l’Espoir, ce grand mouvement national 

de solidarité à l’image du Téléthon, mais pour combattre la mucoviscidose, cette maladie 

qui touche principalement les poumons. Mucoviscidose vient de mucus, cette sécrétion 

épaisse et collante qui obstrue les voies respiratoires et empêche le développement normal 

des enfants. 

Grâce aux Virades, qui soutient financièrement la recherche, les avancées de ces dernières 

années ont été déterminantes, mais il est nécessaire de continuer à avancer. Cette année, 

notre village était le siège de l’organisation du collectif des Virades de Josbaig, animé 

par notre ami Roger NODIN. Il nous faut remercier les bénévoles, (dont plusieurs 

faisaient aussi partie des bénévoles de la Pastorale et s’étaient couchés bien tard la veille), 

d’avoir encadré cette journée, et tous les participants, grâce à qui, 2 388 € ont été récoltés 

au profit de la recherche. 

 

 
 

 

 

Mardi 15 octobre : tout le RPI invité par le Resto chez Germaine ! 

 

La traditionnelle semaine du goût de cette année a été marquée par une initiative tout à 

fait exceptionnelle : les propriétaires ont invité les 140 enfants de notre RPI à un repas 

gastronomique. Nul doute que cette édition restera marquée d’une étoile ! Comment 

remercier Gisèle, Valérie, Caroline et Pierre d’avoir consacré leur mardi de repos au 

plaisir des enfants ! 
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Lundi 21 octobre : réunion des acteurs de santé en Mairie de GEÜS. 

 

Lundi 25 Novembre : rendez-vous avec le directeur d’ENEDIS. 

 

 

CENTENAIRE de notre MONUMENT aux MORTS 

 

Le monument aux morts de notre commune a été inauguré le 

31 août 1924. Il a donc 100 ans et nous aurions voulu 

commémorer cet anniversaire. C’est aussi pourquoi nous 

avons décidé de le restaurer. Cette restauration n’ayant pas pu 

être terminée à temps, nous la fêterons en 2025. 

Mais connaissez-vous son histoire ? Il a été construit par 

l’entreprise Hum Sentouré d’Oloron. Son piédestal 

symbolise un cénotaphe (tombeau vide), dédié aux soldats du 

village morts pour la France. Leurs noms sont gravés sur les 

façades latérales. Leurs statuaires peuvent être différentes 

selon les différents monuments : le soldat peut avoir l’attitude 

d’un combattant, d’un mourant ou exaltant la victoire. Celui 

de Geüs représente un soldat en uniforme, montant la garde, 

appelé « poilu en sentinelle », donnant une illustration 

apaisée de la guerre, s’accordant au deuil des familles. 

 

Préalablement installé face à la maison de l’ancien menuisier Couchinave (actuelle 

maison de Gaétan et Julie COLON/MANSENCAUT), il a dû être déplacé à son 

emplacement actuel en 1996 et a subi une 1ère restauration. Il était en effet trop près du 

L’école de GEÜS à table Les remerciements 
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carrefour, et des problèmes de sécurité se posaient lors des cérémonies. Il gênait 

également la construction de l’abribus et de la cabine téléphonique/cabine à lire. 

Rien ne résistant au temps, et 25 ans après, il devait à nouveau être restauré. Descendu 

de son piédestal le 17 mai, il a été transporté chez CARQUET à Orin pour décapage, 

soudure, et peinture. Il n’a pas pu retrouver sa place pour le 11 novembre comme nous 

l’espérions car le Directeur de l’ONaCVG qui gère notre dossier est en congé maladie, et 

le RAL de la peinture a aussi connu des difficultés. 

Les monuments dédiés aux morts de la grande guerre eurent pour première vocation 

d’inscrire le souvenir des morts dans la durée, pour que les générations successives 

n’oublient pas leur sacrifice pour la Patrie. Ils devaient aussi favoriser le recueillement 

des familles en l’absence du rapatriement des corps. De nos jours, ils constituent une 

composante du patrimoine des communes et sont le lieu d’un culte républicain et laïc 

correspondant à l’hommage que tient à rendre l’Etat à ceux dont il a exigé le sacrifice 

suprême pour la défense du pays. « Préface de JF VERGEZ Directeur de l’ONaCVG ». 

 

 

 

 

 

 

Défense Extérieure Contre l’Incendie : DECI 

 

C’est un gros dossier auquel la municipalité s’attache depuis un peu plus de 2 ans. En 

effet, parmi toutes les obligations que la loi impose aux communes, figure la Défense 

Extérieure Contre l’Incendie. La loi indique que le Maire doit s’assurer de l’existence, de 

la suffisance et de la pression nécessaire en tout point du territoire pour lutter contre 

l’incendie. C’est à dire que chaque maison, chaque installation agricole, chaque site, doit 

pouvoir être défendu contre l’incendie. Cela n’est pas nouveau et depuis longtemps            

5 poteaux incendie existent sur la commune …Hélas, ils n’ont jamais eu la pression 

suffisante et le Syndicat du Vert n’est pas tenu de la fournir, son rôle étant uniquement 

Le service départemental de l’Office National des 

Anciens Combattants et Victimes de Guerre 

(ONaCVG), et son Directeur M. VERGEZ nous ont 

amicalement aidés et gracieusement conseillés. 

C’est ainsi qu’un pupitre de lecture et 

d’interprétation sera ajouté à proximité, pour 

rappeler le contexte historique, sa construction, et 

préciser l’interprétation des symboles qui y figurent 

(croix de guerre, médaille militaire...). 

L’ONaCVG subventionnera notre restauration et 

nous exprimons notre gratitude à son Directeur. 

Nous vous donnons donc RDV au 8 mai 2025 pour 

l’inauguration. 



19 

 

l’approvisionnement en eau potable. En outre, jusqu’à il y a peu, les 2 réserves incendie 

du village (Mairie et rue du Bourguet) étaient obsolètes. Au sens strict de la loi, aucun 

point du territoire n’était couvert contre l’incendie. C’est pour cela que, provisoirement, 

un plan de secours de cadencement de camions était prévu avec le SDIS (Service 

D’Incendie et de Secours). 

Conscient que cela ne pouvait continuer ainsi, et pour nous mettre en conformité, le 

Conseil Municipal a confié au cabinet d’études de l’Agence Publique de Gestion Locale 

(APGL), le soin de nous proposer un schéma directeur à mettre en place, que nous avons 

déjà en bonne partie réalisé. En effet, en même temps que la Rénovation de la Mairie, 

nous avons créé une réserve enterrée de 120 m3 sous le Parvis, qui couvre tout le centre 

du village (coût : 90 000 €). Et au premier semestre de 2024, nous avons réparé la réserve 

numéro 3 de la rue du Bourguet, qui couvre le haut de la rue du Bourguet jusqu’au 

premières maisons de Rimbères et de l’Arrecq de Cassou. A ce jour, c’est 70 % du 

territoire qui est légalement couvert. Pour arriver aux 100 %, le cabinet d’études 

préconise un point d’aspiration au pont du Joos pour couvrir l’aire de Saldu, et 

l’installation de 2 bâches (25 000 € l’une), à Rimbères et au fond de l’Arrecq de Cassou. 

Retenons qu’en peu de temps nous sommes passés de 0 % à 70 % de conformité en 

matière de couverture contre l’incendie. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les redevances sur l’eau évoluent au 1er janvier 2025. 

 

La réforme des redevances des collectivités, issue de la loi de finances 2024 modifie la 

facturation actuelle. A l’avenir, les efforts devront porter sur les performances (moins de 

fuites, meilleurs traitements d’assainissement etc). La réforme substitue les actuelles 

redevances pour pollution d’origine domestique et pour modernisation de réseaux à une 

redevance sur la consommation d’eau potable et à 2 redevances incitatives sur la 

performance des services d’eau potable et d’assainissement. 
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AICA  

 

L’AICA mène des actions de piégeage qui ne concernent pas seulement les renards ou 

les fouines. Et ces actions des piégeurs bénévoles sont méconnues. Il nous faut porter à 

votre connaissance les services qu’ils rendent, tant sur le plan sanitaire que de la 

préservation de la biodiversité. C’est ainsi que sur la rive gauche du Joos, après le pont, 

face à l’aire de jeux, de l’autre côté du cours d’eau, dans les bambous, ils ont capturé      

10 ragondins, des rats et des visons d’Amérique, espèce particulièrement invasive !  

Soyons leur reconnaissants !  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

France Services  

 

Les prochaines permanences seront le 23 et 29 janvier 2025 (sur rendez-vous au 

05.59.34.52.53) 
 

 

 

Les Principaux Travaux Communaux en 2024. 

 

Voirie 

 

Chaque année la commune consacrait environ 40 000 € à la 

voirie, subventionnés à 25 % par le Conseil Départemental 

(CD). En 2024 c’est presque 50 000 € que nous avons 

dépensés sans espoir de subvention, le CD ayant décidé de 

ne plus intervenir en raison de ses difficultés financières. 

 

Réfection du chemin de la Croix : 25 686,40 € TTC 

Réfection du chemin du bois : 9 285,75 € TTC 

Réfection de la placette Lasesbaig : 3832,72 € TTC 

Emplois partiels chemin de la campagne :2 650,99 € TTC 

 

Travaux réalisés par Eurovia. 

 
 

Chemin de la Croix 

Ragondin capturé 
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Entretien des bordures de voirie et élagage : 5 784 € TTC 

 

Travaux réalisés par EARL BOURDIBET 

 

Réparation de la Réserve Incendie n°3 rue du Bourguet : 

2 850 € TTC 

 

Travaux réalisés par DLBTP  
 

  

 

 

 

 

 

 

Réparation de la clôture de protection du poste de relevage et du chemin : 4 680 € TTC. 

Cette clôture a été emportée par les inondations du 10 décembre 2021. 

 

Travaux réalisés par DLBTP  
 

 

 

 

Réparation de l’espace accidenté devant « Chez Germaine » : 3 314,54 € TTC, 

intégralement remboursés par l’assurance du conducteur.  

Travaux réalisés par Eurovia. 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le dossier CATNAT (Catastrophe 

Naturelle) que nous avons monté, 

nous a permis d’obtenir 30 % de 

subventions. 
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Hommage à nos Champion.ne.s de France 
 

Lucie DUPUIS 

Championne de France de rugby 

 

 

 

AURORE MELLIER 

Championne de France  

de Pelote gomme pleine 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rémi CASSOU 

Champion de France Rallye 2 roues motrices 
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ETAT CIVIL 

 

 

 

Naissance :  Ava BÉZIAT née le 10 juillet 2024  

de Lucas BÉZIAT et Marion LEMONNIER 

                     8 Chemin de Rimbères 

 

  Nathan IVENS né le 11 décembre 2024 

  de Nicolas IVENS et Alysson SOUBELET 

  6 rue de l’Arrecq des Cassou 

 

Le Conseil Municipal félicite les heureux parents et adresse ses vœux aux nouveaux nés. 

 

Décès : - Mme Christiane ARGIEG le 05 mars 2024 

- Mme Julie MANGAUD le 12 juillet 2024 

- Mme Anna POURTAU le 16 septembre 2024 

 

Notre commune a été particulièrement affectée cette année. 

Le Conseil Municipal présente ses amicales condoléances aux familles 

 

Parrainage Civil : Unaï GIMENEZ le 12 juillet 2024 

 

 
 

 

Mariages :  
 

• Christophe PERRET et Patricia CONTARATO 

le 03 août 2024 

Au cours de cette cérémonie, encore appelée 

baptême civil ou républicain, ce qui tend à se 

développer, les parents déclarent donner des 

protecteurs à leurs enfants, choisis parmi leurs 

proches, à titre de parrain ou marraine, lesquels 

s’engagent à les suppléer en cas de nécessité. 

Des certificats sont alors délivrés, ayant une 

valeur plus symbolique que juridique. 
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• Gabriel CONTOU et Serge IGNACIMOUTTOU le 14 octobre 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Conseil Municipal félicite les heureux époux et leur présente ses vœux de bonheur. 

 


